

REINE ET IMPÉRATRICE

Qu'il fut long, le chemin parcouru par la reine Victoria. Tant de choses se sont passées entre le jour où la petite-fille de George III vit le jour à Kensington Palace, en 1819, et celui où elle s'est éteinte sur l'île de Wight, en 1901. C'était il y a cent ans. Reine d'Angleterre et d'Irlande, proclamée impératrice des Indes en 1876 par Disraëli, elle a donné le jour à neuf enfants et ne s'est jamais consolée de la mort de son mari, Albert de Saxe-Cobourg. Ce qui ne l'a pas empêchée d'aimer la vie, l'amour, la danse, et, bien entendu, le pouvoir. C'est ce destin exceptionnel que Philippe Alexandre et Béatrix de l'Aulnoit évoquent dans leur livre *La Dernière Reine*, publié par Robert Laffont. Livre qu'ils présentaient dernièrement à Paris au cours d'un dîner-conférence au Cercle de l'Union Interalliée.



Anne Robin de Champigneulle entourée d'Olivier Gast et de Domenico Gabrielli.